

CUENTOS DE AQUI Y DE ALLÁ

La estatua

El día de su nacimiento los grandes de la tierra habían venido y se habían inclinado ante su cuna; los señores, los soldados, los siervos habían venido a besar el borde de sus pañales. Llevaba al nacer un nombre famoso: sus antepasados eran nada menos que bastardos de reyes. Era, en una palabra (un grandal) un poderoso!

Diariamente gozaba viendo a su imagen desfilarse a los elementos. Gozaba tanto, que cansado de ver a sus compañeros inclinarse ante él, quiso que se inclinaran ante el inmóvil bronce que conservaba para el futuro la estúpida imagen.

Al que olvidaba saludar a lo estatua las multitudes y los castigos le recordaban su deber. Al que se negaba a cumplir la orden aplicábanle los suplicios más espantosos. Acostumbrado a ser obedecido siempre, sólo para sí mismo tenía respeto.

Los soldados tendían el cuello a los que desconocían la autoridad. Cuando las mujeres debían serlo, cuando los niños debían servirle. A fuerza de oprimir a los débiles llenaron tanto, que rompieron... a tal extremo, que los opresores vinieron a pedirle consejo.

Todo aquel día pasaron en sus habitaciones, leyendo el suplicio con que debía castigar a los rebeldes. Entre tanto, los soldados ahogaban la insurrección en las gargantas de los insurrectos. Cuando los militares volvieron por la noche al palacio, apoyándose en los enrojecidos sables, encontraron orgullosos por haber demostrado su poder una vez más.

Ascendió al balcón y sonrió al bronce silencioso a que la luna iluminaba. Sentíase más grande viendo como la sombra de lo que sólo era su imagen, llenaba toda la plaza.

El cielo estaba cubierto por nubes rojizas, soplaban el viento, poco a poco hizo tan fuerte que la aríflama de los soldados que hacían ostentación a la puerta del palacio, se rompieron.

Una carcajada estalló en su garganta y seguía de su eterno poder, fuese al lecho. Apenas el sueño había cerrado sus párpados, volvió a los padres y los hijos de aquellos a quienes había hecho matar en la lucha, comenzaban nuevamente el combate.

Y las madres y las hijas de las víctimas, llegaban hasta él... y con las uñas le desgarraban las carnes... y él, el infame, huía, huía.

Entonces despertó febril, humedecido por el sudor. Convenciones de que estaba en su palacio, ... la tempestad había cesado. —¡Ah!—dijo—¿quién será más fuerte que yo? ¿Quién osará atacar a mi poder?

Levantóse para ver una vez más la sombra inmensa que su estatua arrojaba sobre la plaza. ¡Cielos! Sólo el pedestal estaba en pie. La estatua retorcida, doblada, había estado sobre el fango. ¡Sobre el fango!

—¡Decid canallas! ¿quién ha sido el que no osando atacar al hombre atacó a su imagen? —¡Un poderoso, señor! —¡Un poderoso? Sólo hay uno en el mundo, y ese soy yo; ¡yo! Al que haya puesto su infame mano sobre ese bronce sagrado, el suplicio en ese mismo lugar... Abridle el vientre, y con mis propias manos le arrancaré las entrañas para arrojárselas a mis perros. ¿Quién fué? Contestad, brutos.

—Habla, le dijo, y ahora ó nunca sabréis si soy vuestro dueño... ¡por fuerte que él sea, mi poder le alcanzará! El anciano soldado contestó: —¡Señor, ha sido un rayo!

—¡Señor, ha sido un rayo! Alexis Reubier.

NOTICIAS

Según telegrafían de Zamora, el tren número 111 de la línea transversal de Plasencia a Astorga, descarriló ayer en el kilómetro 236, entre la estación de Zamora y la de Piedrahita. No ocurrieron desgracias personales y se hizo el trasbordo entre los kilómetros 104 y 111, por quedar interceptada la línea.

Ha sido otorgada la gran cruz de Beneficencia al distinguido diplomático Sr. Soler y Alarcón. Reciba nuestra enhorabuena. En la noche anterior han sido socorridos con cena y albergue 16 mujeres y 43 hombres en el Asilo del Norte y 27 hombres y 91 varones en el del Sur. Total de personas socorridas 217.

Ascendieron a 367 los infelices socorridos anoche en la Casa de Socorro del distrito de la Plaza, divididos como sigue: 150 hombres, 128 mujeres y 109 niños, que fueron socorridos con cena, albergue y desayuno. Muy pronto saldrán a subasta para su venta las fragatas Gerona y Almansa.

En los Bajos Pirineos y en los montes de Huesca y alta Navarra es grande la abundancia de jabalíes que hay este invierno, a consecuencia de los extraordinarios frotes que reinan. Con este motivo, se han organizado ya varias monterías, en las que se han cobrado numerosas piezas.

Ha perecido ahogada en Pasajes, Juana Alzúa, una de las bateleras más conocidas de los voraces madrileños en San Sebastián. La desdichada víctima llevaba muchos años prestando servicios. Al salir del bote debió resbalar, sufriendo un fuerte golpe en la cabeza al caer al agua, con lo cual, perdido el sentido, no pudo nadar ni hacer movimiento alguno para salir a la superficie.

Por retiro del astrónomo jefe de primera don Francisco de Berlanga, han ascendido a sus empleos inmediatos el de segunda D. Manuel Villana, el astrónomo de primera D. Daniel Al-

varez, el de segunda D. Manuel Boch y el de tercera D. José Muñoz. También ha firmado S. M. un decreto con las bases para un nuevo reglamento de buques de guerra.

El Consejo de Administración de la Compañía Arrendataria de Tabacos, ha acordado la distribución de un dividendo de 25 pesetas por acción, a cuenta de los beneficios del ejercicio corriente, pagaderos sobre el cupón número 13 de los títulos al portador. Desde el día 3 de Enero próximo, pueden los interesados presentar los cupones en la Caja de efectos del Banco de España y en las de las sucursales de dicho establecimiento en provincias.

El general Macías, acompañado del general gobernador, Sr. Aguilar, y de sus ayudantes, ha ido a Algorta, con el objeto de reconocer las baterías allí emplazadas. El día de Nochebuena fué vilmente asesinado en Alcántara (Cáceres), el alcalde dicho pueblo, D. Alejandro Cano. El triste suceso ha impresionado profundamente al vecindario.

Como abandonada en la vía pública, ha sido conducida al depósito municipal de ganado extraviado, una vaca, que la tenencia de alcaldía del de Buenavista entregará a quien justifique ser su verdadero dueño. A una cigarrera de la Fábrica de Tabacos de San Sebastián, que llevaba parte en un décimo del billete número 52.761, premiado con 3 millones de pesetas en Barcelona, le han correspondido 12.000 duros, pues interesaba 10 pesetas.

La Diputación provincial de Valladolid ha acordado ceder a la autoridad militar de dicha plaza el edificio en que se hallaba instalado el Manicomio de aquella región, para que sirva de alojamiento a las tropas que lleguen de Cuba, mientras son distribuidas a sus respectivos destinos.

Ha fallecido en esta capital el distinguido pintor D. Manuel García (Hispalet). Natural de Sevilla, como su malogrado hermano Rafael, y discípulo de la escuela de aquella capital, se dió a conocer ventajosamente en la Exposición Nacional de 1880, pasando después sus estudios en Roma. Sus obras notables premiadas por el Estado para el Museo restaurador del Museo y de la Escuela de Artes y

Artes y Oficios, y bajo la dirección del Sr. D. Antonio Díaz Baile, se publica en esta corte un periódico social y militar, llamado "La Nación Militar", revista técnica, ni un diáscrito, estudiará los asuntos para el Ejército, desde un punto de vista patriótico y elevado, ajeno a la política y a intereses personales. La redacción la forman firmas bien conocidas del público que gusta de la buena literatura, y la colaboración será escogida, tanto en el elemento militar como en el civil. Deseamos que dicha revista tenga un éxito tan feliz y honroso como largamente prospera existencia y que consiga levantar el espíritu tan decaído de la generalidad, desde los reveses porque ha pasado esta desdichada nación.

Sea bien venido el nuevo colega y colega con nuestro concurso y apoyo en todo lo que posible nos sea, cerca de sus ideales. Temperatura de Málaga en el día de ayer: Máxima, 16°, mínima, 12°. Tiempo bueno.

Según telegrafían de Zamora, el tren número 111 de la línea transversal de Plasencia a Astorga, descarriló ayer en el kilómetro 236, entre la estación de Zamora y la de Piedrahita. No ocurrieron desgracias personales y se hizo el trasbordo entre los kilómetros 104 y 111, por quedar interceptada la línea.

Allocución de los yankis en la Habana. Preparando la ocupación. Londres 23.—Telegrafían de Filadelfia a The Times, que los comisarios americanos que se hallan en la Habana, han dirigido una allocución a los habitantes de la isla, en la cual después de dar cuenta de las condiciones convenidas con España para la evacuación, recomienda al pueblo que se someta a lo estipulado sin perturbar el orden público.

Añade el telegrama, que ante el temor de que se produjeran desórdenes en el momento de la transmisión de los poderes, varias buques de guerra americanos, surtos en la Habana, han comensado a desembarcar tropas en aquel puerto.—Fabra.

La Prensa de Santander

El presidente de la Asociación de la Prensa ha recibido los siguientes telegramas, que pueden servir de feliz epílogo al conflicto creado y ya resuelto, entre las autoridades militares y los periódicos santanderinos: Santander 27 (8'16 n).—Presidente Asociación Prensa.—Madrid. La prensa santanderina reunida, ruega se haga intérprete de sus sentimientos de gratitud cerca de todos los periódicos madrileños, por el hermoso ejemplo de solidaridad que han dado, con motivo de los rigores de esta censura, que nos obligaron a suspender la publicación de nuestros periódicos.

Prrensa de Bilbao. Bilbao 27 (30 n).—Miguel Moya, presidente Asociación Prensa.—Madrid. La prensa de Bilbao, altamente reconocida por las gestiones practicadas con favorable éxito, en obsequio de sus compañeros de Santander, por los periódicos de Madrid y la Asociación de la Prensa, envía a usted la expresión de su eterno reconocimiento y se ofrece incondicionalmente a esa Asociación.—Por El Noticiero Bilbaíno.—Albéniz.

Rumor desmentido

Londres 25.—Carece de fundamento el rumor de haber ocurrido un serio conflicto en Ilorilo, entre españoles e insurrectos en el momento de abandonar los primeros dicha ciudad.—Fabra.

LA REPATRIACION

El lazareto de la Coruña. En breve llegará a la Coruña el vapor La Navarra, procedente de la Habana, conduciendo 49 oficiales y 700 soldados, además del pasaje particular. El buque por necesidad tiene que pasar al lazareto a sufrir cuarentena, y ahora es cuando se comienzan a sentir los efectos de las malas disposiciones adoptadas por el gobierno con la Compañía Transatlántica sobre pago de estancias de los soldados en el lazareto. El contratista hizo el arriendo con el subsecretario de Gobernación, rebajando el 50 por 100 del coste diario que debía pagar por los soldados. A pesar de este beneficio, todavía ni el gobierno ni la Compañía Transatlántica, que es la obligada a completar el pago de las cantidades que importan las estancias de los soldados desde que comenzó la repatriación, han satisfecho este descubierto, y ahora el gobernador obliga a que se admitan en el lazareto cuantos soldados vengan, sin dilucidarse quien ha de pagar todos los servicios. A fin de que no se originen conflictos, el contratista se ha obligado a atender a toda la expedición.

DE TEATROS

Martín.—Es verdaderamente notable la ejecución que alcanza en este teatro, El nacimiento del Mesías. No mismo el «Bato», que obtiene todas las noches grandes ovaciones y la señorita Orejón, actriz de mucho talento, que la señorita Olona y el Sr. Fernández, son muy celebrados. La presentación no deja nada que desear. En resumen, un Nacimiento que es sin duda alguna, digno de verse.

Apote.—A petición de numerosas familias que no han podido asistir a las representaciones anteriores de la grandiosa zarzuela de espectáculo, titulada Los sobrinos del capitán Grant, la Empresa ha dispuesto poner en escena esta obra en la tarde de hoy jueves. Mañana, viernes, por la tarde, no habrá función, para dar lugar a la preparación y ensayo de la «Grandiosa inocentada», que se verificará el sábado por la tarde, a beneficio de la Compañía. Los artistas de este Teatro se proponen organizar una divertida función, cuyo escogido programa ha de llamar la atención del distinguido público que frecuenta este Teatro. Las localidades se expenderán en contaduría a las heras de costumbre. Zarzuela.—El sábado 31 del corriente se verificará el primer baile de máscaras en este Teatro, con un gran concurso de trajes y artí-

losos premios, que se exhibirán en la casa Serra. Todos los palcos están abonados desde hace días, por lo que es de esperar que el Teatro de la Zarzuela sea esa noche el mejor centro de animación y de alegría. Teatro Real.—Hoy se representará en el Teatro Real la ópera en tres actos Roberto el diablo. La mezzo-soprano D.ª María Estrella Ferrer ha recontrado su contrato con la Empresa de este teatro. —Hoy a las doce de la noche, espira el plazo concedido a los abogados para reclamar sus localidades para la función de la Asociación de la Prensa. El viernes y el sábado se venderán las entradas en el local de la Asociación, Arrietas, 10. Hemos oído hacer grandes elogios de la nueva decoración que se estrenará en el acto cuarto de La Africana. Lora.—Hoy se celebrará en este teatro una escogida función de tarde, poniéndose en escena El rey de Lydia y la comedia en tres actos El Chiquitín de la casa. Semifondo Pinedo.—El aplaudido y simpático actor que tan brillante campaña ha hecho en Buenos Aires, ha llegado a Barcelona. Mañana llegará a Madrid. Sea bien venido.

Provincias

(POR TELEGRAMA) (DE NUESTROS CORRESPONSALES) Fallecimiento. Barcelona 26.—Ha fallecido esta tarde el presidente de la Audiencia provincial, D. César Hermoso. Fué muchos años magistrado de esta Audiencia. Descarrilamiento. Zamora 26.—El tren núm. 111 de la línea transversal de Plasencia a Astorga descarriló en el kilómetro 236, entre la estación de Zamora y la de Piedrahita, quedando la vía interceptada, por lo cual se ha hecho trasbordo. No han ocurrido desgracias personales. Incendio. Bilbao 25.—Un horroroso incendio, favorecido por el aire, ha reducido a cenizas un caserío del pueblo de Lupia. Quemóse el mobiliario y cosas, siendo las pérdidas de consideración. Derrumbamiento. San Sebastián 25.—En la calle de Zulueta ha ocurrido una gran desgracia. En una casa que estaba en construcción se derrumbó el último piso, quedando muerto entre los escombros el carpintero Manuel Landa. El vapor Leonardo.—Repatriados. Bilbao 25.—Ha entrado en el dique el vapor Leonardo, que naufragó en las costas de Galicia, para reparar sus averías. Han llegado 100 repatriados, que han sido asistidos solícitamente. Mañana espérase al regimiento de Garelano, al que se prepara un recibimiento cariñoso. El capitán general, Sr. Macías, ha revisado las fuerzas del pueblo de Valmaseda. Por la tarde regresó a Bilbao. Mañana revisará al regimiento de Garelano.

Proyecto arancelario para Filipinas

Londres 25.—The Morning Post publica un despacho de Washington, en el que se le dice que el presidente Mac-Kinley proyecta establecer en Filipinas un arancel aduanero al que habrán de someterse los mismos Estados Unidos, aplicándose a los productos filipinos que se exporten a la República norteamericana la primera columna del arancel.—Fabra.

La paz en el Senado yanqui

Ratificación asegurada. Washington 25.—Es ya oficial la noticia de que el presidente Mac-Kinley presentará al Senado el día 4 de Enero próximo para su ratificación, el Tratado de paz entre los Estados Unidos y España. Está asegurada ya la mayoría favorable a dicho ratificación.—Fabra. El loduro de hierro granulado de Cauo, cura las anemias. Pidase en las farmacias.